EL PAIS

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL EN ESPAÑOL

MIÉRCOLES 5 DE DICIEMBRE DE 2012 | Año XXXVII | Número 12.946 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,30 euros



Los reyes del crudo quieren domar el sol

Los países del Golfo apuestan por las renovables Páginas 30 y 31



La pediatría urgente, colapsada

Sexta jornada de huelga sanitaria en Madrid Página 35

Paliza mortal a un linier en Holanda

Tres juveniles golpean al árbitro auxiliar tras un partido PÁGINA 51



Mas se rebela contra la 'ley Wert' por su "ofensiva frente al catalán"

CiU cita a partidos afines a la inmersión para dar una respuesta común
Andalucía achaca la reforma educativa a un "pacto ultraconservador"

Apenas una semana después de las elecciones catalanas, el proyecto de reforma educativa del ministro José Ignacio Wert desató una escalada de tensión entre el Gobierno central y el catalán. La Generalitat dio pasos hacia un desafío institucional al anunciar que llevará la nueva ley al Tribunal Constitucional y que, en cualquier caso, no la cumplirá. "Ante esta ofensiva contra la lengua catalana, el Gobierno no ahorrará ni energías ni capacidad institucional para hacerle frente", dijo el portavoz del Ejecutivo catalán, Francesc Homs. "Aplicaremos la ley catalana". Wert envió a las comunidades un proyecto que pretende garantizar que el castellano ocupe un lugar como lengua vehicular en la escuela siempre que los padres así lo requieran, y que tuvo por respuesta un sonoro portazo catalán. También las comunidades del PSOE avanzaron su rechazo al texto que, en palabras de la consejera andaluza Mar Moreno, responde a un "pacto ultraconservador" en el PP. Esa comunidad cargó también contra las concesiones a los obispos: el fin de Ciudadanía y el restablecimiento de una alternativa a Religión. Páginas 32 a 34

Editorial en la **página 26**



LA CONSEJERA CATALANA PLANTA A WERT EN LA CONFERENCIA DE EDUCACIÓN. La escenificación de la ruptura entre el Gobierno central y el de Cataluña se produjo ayer en la Conferencia de Educación. Irene Rigau, consejera catalana en funciones, se levantó y abandonó airada en medio de los debates la reunión que presidía José Ignacio Wert. A su salida explicó que la propuesta del ministro es "inaceptable". / Luis SEVILLANO

La OTAN avisa a Siria que intervendrá si utiliza armas químicas

GUILLERMO ALTARES, Bruselas

La OTAN advirtió ayer al régimen de Bachar el Asad que la utilización de armas químicas contra los rebeldes provocará una "inmediata reacción" de la Alianza. El aviso, respaldado con contundencia por la Casa Blanca, ha disparado la especulación de que Occidente estudia una intervención armada en el país árabe. Incluso el despliegue de misiles Patriot en la vecina Turquía se interpreta como el primer paso de una posible maniobra militar a gran escala. En los últimos días se han producido acciones que demuestran que los rebeldes sirios han ganado mucho terreno en el frente de Damasco. Páginas 2 y 3



La destrucción de empleo amenaza la caja de la Seguridad Social

La afiliación cae al nivel de 2003 • 4,9 millones de parados registrados

Noviembre resultó otro de esos meses en los que el mercado laboral encoge cualquier atisbo de recuperación y oscurece las "señales positivas" que el Gobierno no deja de enviar en las últimas semanas. La destrucción de empleo se aceleró el mes pasado hasta restar 205.678 cotizantes -- parte de ellos por la decisión de dar de baja a los cuidadores de dependientes— en las precarias cuentas de la Seguridad Social. El número de afiliados apenas supera ya los 16,5 millones de personas, el nivel más bajo desde 2003, y el de parados registrados sube a 4,9 millones. Página 22 EDITORIAL EN LA PÁGINA 26

"Plan deliberado de ocultación de bienes"

Díaz Ferrán vendió a Cabo sus empresas por cantidades ridículas

FRANCISCO MERCADO, Madrid

El informe de la administración concursal y la querella de los acreedores contra Gerardo Díaz Ferrán, exdueño de Marsans, revelan un "plan deliberado de ocultación de bienes" para no pagar los 400 millones en deudas a sus proveedores.

PÁGINAS 12 y 13

La oposición de los alcaldes frena la reforma de los Ayuntamientos

Otro plan de Mariano Rajoy que se frena. El alcalde de Santander y presidente de la Federación de Municipios y Provincias, el popular Íñigo de la Serna, arrancó ayer de La Moncloa la promesa de parar la Ley de Administración Local. El proyecto había rebelado a alcaldes populares y socialistas. Pretendía reducir el número de municipios, de ediles y el sueldo de muchos regidores. Página 9